



**Communiqué de presse**

Vendredi 19 novembre 2021

## **Le Conseil de Paris vote la dénomination d'une promenade Aristides de Sousa Mendes**

**Ce vendredi 19 novembre, le Conseil de Paris a voté la dénomination d'une promenade en mémoire d'Aristides de Sousa Mendes, diplomate portugais, Juste parmi les Nations, en attribuant son nom à une partie du terre-plein central du boulevard des Batignolles (17<sup>e</sup>).**

Aristides de Sousa Mendes do Amaral e Abranches naît le 19 juillet 1885 à Cabanas de Viriato au Portugal et décèdera le 3 avril 1954, à l'hôpital des pères franciscains de Lisbonne, au Portugal.

Après des études de droit à l'université de Coimbra, il embrasse une carrière diplomatique. Il est nommé consul dans différents pays successifs, notamment en Guyane britannique (actuel Guyana), au Zanzibar, au Brésil et aux États-Unis. En 1938, il est nommé consul général du Portugal à Bordeaux.

En juin 1940, défiant les ordres du dictateur Salazar, il délivre par milliers des visas pour le Portugal à des personnes menacées fuyant la France, dont des personnes de confession juive, les sauvant ainsi de la déportation. Informé, le gouvernement Salazar prend des mesures disciplinaires contre lui. Le consul n'obtiendra jamais la révision de son procès.

En 1966, le Mémorial de Yad Vashem en Israël l'honore du titre de « *Juste parmi les nations* ».

En 1988, il est réhabilité à titre posthume par l'Assemblée de la République portugaise et réintégré dans la diplomatie avec le titre d'ambassadeur.

Le 23 mars 1995, Mário Soares lui décerne la Grand-Croix de l'Ordre du Christ, puis, le 22 septembre 2016, la Grand-Croix de l'Ordre de la Liberté.

En 2021, Aristides de Sousa Mendes entre au Panthéon national portugais.

**Contacts presse :** Solène Bures – 01 42 76 49 61 – [presse@paris.fr](mailto:presse@paris.fr)